

四日市市立水沢小学校

学校だより

令和6年10月8日 第31号



学校運営へのご理解・ご協力、感謝いたします。

現在、読書活動支援員の皆様には、月に一度の読書活動支援、図書室の傷んだ本の修復作業をしてもらっています。三重茶農業協同組合の皆様を中心に、学校茶園の手入れと管理、茶摘みの指導等でお世話になっています。また、水沢地区市民センター地域マネージャー、茶葉一ズをはじめ地域の皆様には、田植えや稲刈りやもみすり、防災教室のゲストティーチャー、運動会での水沢音頭踊りの指導、地域の公園や神社やお寺における説明等、多岐にわたり子どもたちがお世話になっており、教職員一同、大変うれしく、感謝しております。

11月3日(日)の授業参観(午前中)では、足見田神社の宮司様、三重茶農業協同組合の職員様、茶葉一ズの皆様、読書活動支援員の皆様、地域学習指導員の皆様をはじめ、多くの皆様にゲストティーチャーとして授業に入っていただき、どの学年も1時限、子どもたちとふれあい、学習する時間を計画しています。



以前「ひとはひととの関わりを通してこそ成長する」と、ある講演者の方が話されていました。普段の教科授業の中で学ぶこともたくさんありますが、地域の皆様との「出会い・ふれあい・語りあい」の中、共に活動する場や交流の機会を通して印象深く残ったことは、子どもたちにとって、かけがえのないものとして心に残るものと考えています。これらの機会を通し、子どもたちが、より多くのことを感じ、すこやかに成長していってくれることを願っています。

運動会の練習を頑張っています。

10月4日(金)、7日(月)に運動会の全校練習を行いました。4日(金)は、体育館で開閉会式の通し練習とラジオ体操第一、7日(月)は茶葉一ズの皆様をお招きし、運動場で太鼓のリズムを入れて、水沢音頭の全校踊りを確認しました。

4日(金)の全体練習は、あまりにもスムーズに進んだので、全校練習の最後に150周年記念の集合写真の感じをつかむため、子どもたち全員が「きゅっ」と真ん中に集まりました。運動会当日は、子どもたちを、茶葉一ズ、保護者、地域の皆様が取り囲むように集まっていたいただき、教室棟の3階からリーフレットやクリアファイルに載せる集合写真を撮影していただく予定です。



雨が多く、これまでなかなか運動場での練習ができませんでした。12日(土)運動会当日は、雨があがり、運動場で思う存分競技ができることを願っています。裏面に水沢音頭の歌詞を載せましたので、ご覧ください。

防災教室を行いました。(4年生)

10月2日(水)、地域マネージャーをお招きし、防災教室を行いました。「災害に備える施設や設備について知ろう」というテーマで、1時間目は教室で「地震が来たらどうするか」「どれだけの備蓄があるのか」「水沢地区の緊急避難所」「水沢地区の状況」等について、お話をいただきました。2時間目は、実際に体育館北西と本校茶園南側にある防災倉庫の中を見学しました。子どもたちは興味津々で、グループに分かれ、倉庫の中に入り、格納してある物を手にとったり、ながめたりしていました。簡易トイレを組み立ててもらい、座ってみたり、ハンマーやつるはしなどの工具を見せてもらったりしました。最後に防災食のアルファ米(わかめごはん・梅かゆ)をお土産にいただきました。



最近、全国各地で突然激しい雨が降り出したり、雷が鳴ったりといったことが起こり、河川の氾濫や火事が起こっています。夏季休業中には、『南海トラフ地震臨時情報「巨大地震注意」』も発表されました。災害はいつ、どんな時に起こるかわかりません。日頃から災害に対する意識を高く持つておくことは、とても大切なことだと思います。

地域で見かける「マムシ」に注意しましょう。

最近、校内の管理棟東側、職員駐車場付近でマムシが見かけられています。

マムシは山間部の水田や小さな川周辺、田畑にも出現します。全長45~65cmぐらいの大きさで、おとなしいですが、危険を感じると尾を細かくふるわせて威嚇することもあります。近寄らずに無視して遠巻きに通り過ぎればほとんど害はありません。石を投げたり突ついたりする行動は絶対にしないでください。近くにおとなの人がいたら、助けを求めるといしましょう。



(文責 北住 昌文)